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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 16 de abril de 2015 

 

----- Aos dezasseis dias do mês de abril do ano de dois mil e quinze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

vinte minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por entregar aos Srs. Vereadores a informação solicitada pelo Sr. Vereador Dr. 

António Afonso, na última reunião deste órgão, sobre as transferências efetuadas para as 

Juntas de Freguesia relativas à execução de obras durante o ano de 2014 e sobre o 

montante pago aos funcionários do Município pelo trabalho extraordinário relativo ao 

mesmo ano. O Sr. Presidente teceu algumas considerações sobre o documento das obras 

executadas pelas Juntas de Freguesia, de modo a justificar alguns valores das 

transferências efetuadas pelo Município. Sobre o trabalho extraordinário prestado pelos 

funcionários do Município durante o ano de 2014, o Sr. Presidente informou que atingiu 

o montante de cerca de 48.000,00 euros, tendo salientado que se registou uma redução 

de cerca de 12.000,00 euros em relação ao montante pago no ano de 2013, que foi de 

cerca de 60.000,00 euros. O Sr. Presidente referiu que é objetivo do executivo em 

permanência continuar a reduzir o valor da despesa com o trabalho extraordinário em 

2015 e nos anos seguintes. ------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que as obras de reparação do tanque da 

piscina municipal já se encontram concluídas e por isso o espaço vai reabrir ao público 

já no próximo dia 22 ou 23 de abril. Também as obras de construção do edifício de 

apoio à zona balnear de Moimenta se encontram praticamente concluídas, informou o 

Sr. Presidente, e o investimento total dessa obra foi de 64.000,00 euros. -------------------

----- Posteriormente, o Sr. Presidente informou que se realizará, no próximo dia 19 de 

abril, a VIII Ultra Trail da Geira, uma prova internacional que se inicia no Núcleo 

Museológico do Campo do Gerês e termina no concelho de Amares, com passagem 
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pelo concelho de Terras de Bouro ao longo da via romana. Informou também que a 

empresa selecionada para proceder à limpeza da Geira já se encontra a executar o 

trabalho para que essa via se encontre em boas condições para acolher as centenas de 

atletas que vão participar nessa prova de atletismo. -------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente informou ainda que no próximo dia 24 de abril se realizará, no 

Salão Nobre dos Paços do Concelho, pelas 20:30 horas, uma sessão ordinária da 

Assembleia Municipal. No dia 25 de abril, também nos Paços do Concelho, pelas 15:00 

horas, decorrerá a apresentação de um livro de poesia da autoria do escritor João Luís 

Dias e no dia 26 de abril, da parte da tarde, realizar-se-á na sede do Concelho um 

Festival de Bandas Filarmónicas, que conta com a participação da Banda Musical de 

Carvalheira e mais duas bandas, com organização da Banda Musical de Carvalheira em 

parceria com o Município de Terras de Bouro. ------------------------------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para apresentar um 

voto de pesar pelo falecimento do Dr. Dulcídio Mendes, Diretor do IEFP de Braga. 

Ficam como marca da sua atividade profissional a estreita ligação que manteve com o 

executivo em permanência na resolução de problemas de emprego e a colaboração 

extraordinária que prestou ao Município de Terras de Bouro. Ao voto de pesar 

apresentado associou-se todo o Executivo Municipal.------------------------------------------ 

----- O Executivo Municipal manifestou ainda o seu pesar pelo falecimento do pai do Sr. 

Arquiteto Manuel Rocha, funcionário da Divisão de Planeamento e Urbanismo. ---------- 

----- De seguida, pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, 

manifestando o seu agrado por, finalmente, se concretizar a obra de reparação do tanque 

da piscina municipal para reabertura ao público. A piscina esteve demasiado tempo 

encerrada, comentou o Sr. Vereador, e é urgente que volte a entrar em funcionamento. -- 

----- De seguida, o mesmo Vereador mostrou o seu agrado pela construção do edifício 

de apoio à zona balnear de Moimenta, embora considere que existam outros locais mais 

indicados para uma praia fluvial nas margens do rio Homem. Ainda neste contexto, o 

Dr. António Cunha sugeriu a criação de um trilho junto ao rio Homem, desde o novo 

edifício agora construído até à ponte para Gondoriz. ------------------------------------------- 

----- Para comentar as considerações do Sr. Vereador António Cunha, usou da palavra o 

Sr. Presidente. Sobre a reabertura da piscina municipal, o Sr. Presidente referiu que, de 

facto, o processo de reparação do tanque e de algumas anomalias construtivas atrasou 
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demasiado tempo devido à necessidade que o executivo em permanência teve de 

acionar, pela primeira vez na vida do Município, a garantia bancária de uma obra, o que 

implicou muita burocracia, e daí o atraso da concretização das intervenções na piscina, 

que ele próprio julgava que seriam muito mais breves. ---------------------------------------- 

----- Quanto à zona balnear de Moimenta no rio Homem, o Sr. Presidente referiu que, 

embora o local não possua um bom areal nem grande exposição ao sol na margem de 

Terras de Bouro, é um espaço com uma longa tradição de zona balnear, onde existe o 

afamado “penedo do tanque”, que sempre foi muito atrativo para a juventude de Terras 

de Bouro. Neste momento, referiu o Sr. Presidente, o executivo em permanência, além 

da construção do edifício de apoio, vai avançar com o arranjo do acesso à zona do 

“penedo do tanque” e também está a ser preparada a abertura de um acesso na margem 

esquerda do rio até à ponte de Gondoriz, de forma a criar uma ciclovia e um percurso 

pedestre, tal como propôs o Dr. António Cunha. Este assunto, aliás, já foi abordado em 

reuniões com o Sr. Presidente da Junta de Freguesia de Moimenta e está previsto no 

plano de candidaturas do Município ao novo Quadro Comunitário. ------------------------- 

----- Usou de seguida da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, referindo que leu 

na comunicação social uma notícia sobre a limpeza da Geira - Via Romana, que está a 

ser executada pela Câmara Municipal, onde era referido que essa limpeza só seria 

efetuada entre os lugares de Sta. Cruz e de Travassos, quando tinha ficado com a ideia 

de que o Sr. Presidente tinha informado que o montante aprovado numa candidatura aos 

fundos comunitários seria para proceder à limpeza da totalidade da Geira dentro do 

concelho de Terras de Bouro e, por isso, pediu esclarecimentos. ----------------------------- 

----- Respondeu de imediato o Sr. Presidente para esclarecer que essa notícia não está 

totalmente correta pois a intervenção na Geira será efetuada em toda a extensão da via 

romana dentro do concelho, mas com maior incidência entre Sta. Cruz e Covide, onde, 

além da limpeza, serão reparados pequenos muros. O montante aprovado na 

candidatura, que é de 33.000,00 euros, não é suficiente para se proceder a uma 

intervenção profunda em todo o percurso da Geira dentro do concelho, mas estão a ser 

preparadas candidaturas ao novo Quadro Comunitário para intervenções significativas 

de recuperação da totalidade da Geira. ----------------------------------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, questionando se o 

Sr. Presidente tem conhecimento da destruição de um do troço da Geira, em Covide. ---- 

----- O Sr. Presidente afirmou ter conhecimento de que um jovem agricultor 

terrabourense ocupou uma pequena parte do troço da Geira com uma plantação, mas 
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não destruiu a via romana. O Sr. Presidente referiu que estão a ser tomadas medidas 

para resolver este problema de forma a não permitir a utilização indevida da via romana.  

----- O Dr. António Afonso prosseguiu a sua intervenção para se congratular com o 

facto de o executivo em permanência ter decidido proceder à concessão do Bar da 

Fronteira e da Galeria dos Miliários através de uma hasta pública, pois as concessões 

anteriores não resultaram e espera que agora esse espaço venha a ter o sucesso e a 

projeção que merece.-------------------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre este assunto interveio o Sr. Presidente, contrapondo que o facto de o 

funcionamento do bar não ter resultado com os anteriores concessionários nada teve a 

ver com o processo de concessão, que sempre foi através de hasta pública, mas porque 

os concessionários anteriores não conseguiram dinamizar aquele espaço como seria 

desejável. O Sr. Presidente aproveitou para desejar que o atual concessionário tenha 

muito sucesso na exploração e dinamização desse espaço cultural e de apoio ao turismo 

no concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Por último, o Sr. Vereador Dr. António Afonso agradeceu a informação entregue 

pelo Sr. Presidente, no início da reunião, sobre as transferências efetuadas para as Juntas 

de Freguesia relativas à execução de obras em 2014, no entanto referiu que o 

documento fornecido não responde na totalidade ao que efetivamente pretendia, uma 

vez que não indica todas as obras realizadas nem a data das respetivas transferências de 

capital para as Juntas de Freguesia, dados que considera fundamentais para poder 

avaliar o trabalho realizado nas freguesias do concelho. --------------------------------------- 

----- Pediu de novo o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha para apresentar 

um comentário que se encontra na Internet de um encarregado de educação sobre a EB1 

de Rio Caldo. O Sr. Vereador referiu que esse encarregado de educação aponta a 

existência de várias anomalias no interior do edifico escolar, como estores 

improvisados, infiltrações de água no quadro de eletricidade, uma casa de banho 

avariada, e que após ter comunicado a situação, por várias vezes, à Camara Municipal, 

nunca obteve qualquer resposta. Neste sentido, o Dr. António Cunha questionou a 

veracidade de tal afirmação.------------------------------------------------------------------------ 

----- Sobre esta questão usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, 

referindo que o edifício da EB1 de Rio Caldo necessita de várias obras de melhoria, no 

entanto todas as anomalias que vão surgindo e que são comunicadas ao executivo em 

permanência pelos responsáveis do Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro são de 

imediato resolvidas.---------------------------------------------------------------------------------- 
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----- Sendo 14:10 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 

 


